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D
os empleados del Consejo

de la Magistratura de la Na-

ción, detenidos por una 

presunta participación en se-

cuestros extorsivos en La Ma-

tanza, fueron suspendidos

preventivamente en sus cargos. Se

trata de los hermanos Matías Na-

huel y Juan Jesús Más y la deci-

sión fue tomada ayer por la

vicepresidenta del organismo, 

Agustina Díaz Cordero, tras un in-

forme del Cuerpo de Auditores que

recomendaba esa medida.

El argumento central es que de la

causa penal, que tramita en la justi-

cia federal de Morón, surge que en

uno de los secuestros estaría invo-

lucrada una camioneta Amarok

que pertenece a la flota oficial del

Consejo y a la que tenía acceso

Juan Jesús Más por su rol de chofer

del organismo.

Díaz Cordero no solo suspendió

preventivamente a los hermanos ya

que también dispuso el cambio de

lugar de Sebastián Más, padre de

los detenidos y titular de la Oficina

de Enlace. En ese rol, Sebastián

Más tiene a su cargo un aspecto

sensible del Consejo: su seguridad.

Entre otras funciones, incluye la di-

rección del área de choferes en la

que se desempeña uno de sus hijos

por lo que se dispuso un “cambio

de funciones preventivo” de Más

a la Dirección General de Recursos

Humanos.

VUELTA AL PRINCIPIO:

TRIBUNALES AL 

EDIFICIO 9 DE JULIO
UCRANIA 

ASEGURA QUE
FRUSTRÓ UN 
COMPLOT PARA
ASESINAR A 
ZELENSKY
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

El Puente 

Sarmiento
En 1935 bajo la gobernación de
Juan Maurín se construyó el
puente el Puente Sarmiento  que
atravesaría el Rio San Juan y que
unia  a Albardón con Chimbas y la
Capital. Fue construido con fon-
dos aportados por la Nación y se
inauguró el 26 de enero de 1936.
La obra completa comprendíó
cinco tramos,  construidos con
caños de hierro traídos desde Eu-
ropa.
Hasta ese momento la travesía
del rio era toda una odisea y en
los años de crecida quienes que-
rían cruzarlo debían recurrir al au-
xilio de los llamados
“cuarteadores” que cobraban por
ayudar a pasar apoyados por ca-
ballos.  (Las fotos que ilustran
esta nota fueron proporcionadas
por Juan O. Escudero)

LA CONSTRUCCIÓN DEL VIEJO PUENTE DE ALBARDÓN

La obra ya terminada.

La construc-

ción del 

tercer tramo.

Los 

primeros

dos tramos.

https://www.sanjuanalmundo.com/
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E
l ministro de Obras Públicas, Julio

Ortiz Andino, sostuvo que el proyecto

de construcción del nuevo Servicio

Penitenciario que se realiza en el departa-

mento de Ullum, se readecuó, hay más cel-

das y se acordó los valores con la UTE que

está trabajando.

-La obra del Penal de Matagusanos se ha

readecuado en función de nuevas solici-

tudes de la Secretaría de Seguridad. Ya

está concluido ese nuevo proyecto, se

ha aumentado en una importante canti-

dad de celdas. Ya hemos acordado tam-

bién prácticamente los valores con la

UTE que está trabajando. Vamos a dejar

todo por escrito y a partir de septiembre

u octubre se reinician las obras en el

Penal- afirmó.

“A partir de septiembre u octubre 
se reinician las obras en el Penal”

HORA 
DE 

CIERR
E

l Italia aprobó un impuesto del 40 % sobre
los beneficios extraordinarios de los bancos

l La jueza Figueroa seguirá en su cargo tras 
cumplir 75 años, pero no firmará sentencias

L
as acciones de los bancos ita-

lianos cayeron en picada el

martes después que el go-

bierno de la ultraderechista Giorgia

Meloni aprobó un impuesto de 40%

a ciertas ganancias bancarias para

ayudar a consumidores y empresas

a enfrentar el aumento de las tasas

de interés. La medida es similar a

una aplicada por el gobierno del Par-

tido Socialista Obrero Español

(PSOE) en España.

Matteo Salvini, ministro de Transpor-

tes y hombre fuerte del Ejecutivo,

anunció el impuesto en una confe-

rencia de prensa el lunes por la

noche y dijo que era una medida de

“equidad social” para compensar una

serie de aumentos de las tasas de

interés del Banco Central Europeo

(BCE).

l Accidente 
fatal en Angaco

L
a presidenta de Casación, Ana María

Figueroa, les avisó a sus colegas du-

rante una reunión de superintenden-

cia que a partir de mañana, cuando cumpla

los 75 años, cesará su función como ca-

beza de ese tribunal, pero que será solo

momentáneamente: eso no implica renun-

ciar a su condición de jueza y que espera la

decisión que pueda tomar hasta fin de año

el Senado para validarla por cinco años

más. En el mientras tanto, ella no se tomará

licencia ni firmará más sentencias a partir

de mañana. No obstante, dejó dicho que ya

transmitió su opinión o votos en todas las

causas en las que actuó hasta ahora. Fi-

gueroa tenía que resolver junto a sus cole-

gas Diego Barroetevaña y Daniel Petrone

dos causas clave para la vicepresidenta

Cristina Kirchner: si se deben hacer el juicio

de Hotesur y Los Sauces; y el juicio de Me-

morándum con Irán. También intervenía en

la causa Oil Combustibles.

Los aumentos del BCE buscan com-

batir la inflación, pero por otro lado

encarecen los préstamos para la

compra de autos y viviendas por la

gente o para la adquisición de equi-

pos y la construcción de instalaciones

por las empresas.

E
ste martes a la tarde se pro-

dujo un accidente fatal en la

intersección de calles Nacio-

nal y 21 de septiembre. 

Chocaron una Renault Stepway

conducida por Luis Miguel Agüero,

con una moto de 110 cc. Por la coli-

sión falleció el conductor de la moto,

Diego Américo Lucero, de 28 años.

El vehículo circulaba de este a

oeste y la moto iba de norte a sur.

En la calle 21 de febrero hay un car-

tel de Pare.
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LA VIDA EN FOTOS

¿Fin de las contraseñas?
Un estudio realizado por expertos

de tres universidades del Reino

Unido (Durham, Surrey y Royal Ho-

lloway) durante el mes de agosto

del año 2023, reveló que es posible

generar una inteligencia artificial

que tenga la capacidad de adivinar

contraseñas solo analizando el so-

nido que producen las teclas al mo-

mento de ser pulsadas para escri-

birlas.

Ucrania saca la hoz y el martillo
Ucrania sustituyó el símbolo sovié-

tico del martillo y la hoz por un tri-

dente -el escudo de armas

ucraniano- en el escudo del Monu-

mento a la Madre Patria, que des-

taca en el paisaje urbano de la

capital. La operación de desmante-

lamiento de la insignia rusa, que

duró una semana, concluyó el 6 de

agosto, según el Ministerio. El mo-

numento, una estatua de 102 me-

tros de altura que se eleva sobre

los alrededores, es de acero. Co-

menzó a construirse en 1979 y re-

presentaba a una mujer con una

espada en la mano y un escudo

con el símbolo soviético del martillo

y la hoz.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/El-escudo-de-Ucrania-en-el-monumento-a-la-Madre-Patria.mp4


2022, la revista TIME describía cómo

las tropas rusas habían entrado en

paracaídas a Kyiv para matar o cap-

turar a Zelensky y a su familia el 24

de febrero, al día siguiente del co-

mienzo de la guerra.

Mientras las fuerzas ucranianas lu-

chaban contra los rusos en las calles

de Kyiv, la guardia presidencial in-

tentó sellar el recinto utilizando barri-

cadas policiales y pilas de madera de

triplay, informó TIME.

Oleksiy Arestovych, un veterano de la

inteligencia militar, dijo que repartie-

ron rifles y chalecos antibalas a Ze-

lenski y a una docena de ayudantes

mientras las tropas rusas hacían dos

intentos de asaltar el complejo presi-

dencial.

“Era una locura —dijo Arestovych a

TIME—. Automáticas para todos”.

Zelenski hizo caso omiso del consejo

de sus guardaespaldas de huir del

complejo y también rechazó las ofer-

tas de las fuerzas británicas y esta-

dounidenses de evacuarlo.

Respondió con la famosa frase: “Ne-

cesito munición, no que me lleven”.

Más tarde, Zelenski salió del recinto

para grabar un desafiante mensaje en

video en su teléfono mientras las tro-

pas ucranianas luchaban contra los

U
na supuesta informante de

Rusia fue detenida en relación

con un complot para asesinar

al presidente de Ucrania, Volodimir

Zelenski, según informó este lunes el

Servicio de Seguridad de Ucrania

(SBU).

La mujer detenida no ha sido identifi-

cada públicamente, pero es de la re-

gión meridional ucraniana de Mykolaiv,

según un comunicado del SBU.

El SBU dijo que la sospechosa había

“recopilado información” sobre la vi-

sita prevista de Zelenski a Mykolayv a

finales de julio, con el objetivo de pla-

nificar un ataque aéreo ruso para ase-

sinar al presidente.

Sin embargo, los agentes del SBU

obtuvieron información sobre las “acti-

vidades subversivas de la sospe-

chosa” y adoptaron medidas de

seguridad adicionales, frustrando el

complot.

El SBU también dijo que había encon-

trado a la mujer “con las manos en la

masa” cuando “intentaba pasar infor-

mación de inteligencia a los invasores”.

La agencia determinó, tras vigilar las

comunicaciones de la mujer, que tam-

bién se encargaba de identificar la

ubicación de sistemas de guerra elec-

trónica y almacenes con munición de

las fuerzas armadas.

Al parecer, recorrió el distrito y grabó la

ubicación de los objetos ucranianos.

Según la investigación, la sospechosa

reside en Ochakov, en la región de

Mykolayv, y era vendedora en un al-

macén militar.

“Automáticas para todos”

Zelenski se ha enfrentado a varios

atentados —conocidos— contra su

vida desde que Rusia lanzó la inva-

sión a gran escala de Ucrania en fe-

brero de 2022. Las fuerzas especiales

rusas ya tenían como tarea eliminar al

mandatario al comienzo de la guerra.

En un perfil publicado en abril de

Ucrania asegura que frustró un
complot para asesinar a Zelenski
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rusos en las calles cercanas.

Varios intentos más

El asesor presidencial ucraniano

Mykhailo Podolyak afirmó en marzo

del año pasado que Zelenski había

sobrevivido a más de una docena de

intentos de asesinato.

“Fuentes extranjeras hablan de dos

o tres intentos. Yo creo que ha ha-

bido más de una docena de intentos.

Constantemente recibimos informa-

ción de que hay ciertos grupos de

reconocimiento que intentan entrar

en dependencias gubernamentales y

similares”, declaró Podolyak en Uk-

rainska Pravda.

“Los servicios de inteligencia occi-

dentales afirman correctamente que

el principal objetivo de Putin era Ze-

lenski en lo que se refiere a atacar

las dependencias gubernamentales

e intentar matar al principal dirigente

del país”, añadió.

En una entrevista con CNN en julio,

poco antes de este supuesto intento

de asesinato, Zelenski habló de vivir

sabiendo que su muerte sigue sien-

do una prioridad para las fuerzas

rusas.

Fuente: CNN en español

NOTA DE TAPA
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RECORRIENDO MENTIDEROS

A
los candidatos presiden-

ciales, Córdoba les inte-

resa y mucho.

Especialmente, pensando en la in-

terna, a los de la oposición, que

saben que es un distrito “anti-K”

donde hay votos para pescar. Ho-

racio Rodríguez Larreta estuvo el

viernes pasado en la provincia y

hoy volvió para realizar una mues-

tra de fuerza “federal” en su an-

tepenúltimo cierre de campaña. El

jefe de gobierno porteño exhibió el

respaldo de la mayoría de los go-

bernadores electos que logró

Juntos por el Cambio en los últi-

mos tres meses, en un territorio

que intenta reforzar luego de la cri-

sis interna que abrió con la posible

alianza electoral con Juan Schia-

retti.

El acto fue en Salsipuedes, a poco

más de 30 kilómetros de la capital

cordobesa. Para Larreta y su com-

pañero de fórmula, el radical Ge-

rardo Morales, fue el cierre de las

propuestas de gobierno que vie-

nen presentando dos veces por se-

mana desde el inicio de la campaña en

junio.

Pero fuera de eso será un intento por

sacar músculo, con la presencias

de Claudio Poggi, que ganó la elec-

ción por la gobernación en San Luis,

luego de 40 años sin derrotas oficialis-

tas; Marcelo Orrego, que terminó en

San Juan con 20 años de mandatos

peronistas; Carlos Sadir, el gober-

nador electo de Jujuy, que suce-

derá a Morales y prolongará al

menos por cuatro años el gobierno

radical, y Maximiliano Pullaro,

que venció a la bullrichista Carolina

Losada en las PASO santafecinas

y tiene grandes chances de triunfar

contra el peronismo en la general

de septiembre.

Rodríguez Larreta se fotografió 
con gobernadores electos

Rodriguez Larreta se fotografió con Claudio Poggi, que ganó la elección por

la gobernación en San Luis; Marcelo Orrego, que ganó en San Juan; Carlos

Sadir, el gobernador electo de Jujuy y Maximiliano Pullaro,

Cierre de campaña de Milei

M
icros, bombos, cancio-

nes de “El Dipy”, pogo

con sus seguidores, el

recuerdo del 2001 y un grito contra

la “casta”. Así cerró su campaña en

el Arena de Buenos Aires el pre-

candidato a presidente de La Liber-

tad Avanza, Javier Milei.

El estadio techado de Villa Crespo

tiene capacidad para 15.000 perso-

nas y desde el equipo del econo-

mista indicaron que ocuparon más

de la mitad. Una parte llegó en

micro por medio de las agrupacio-

nes políticas afines. “La Julio Ar-

gentino” llevó alrededor de 700

personas.

Tras el sonido de un “shofar”(ins-

trumento litúrgico judío), Milei apa-

reció por la parte trasera del campo

junto a Marra. Los seguidores se

sorprendieron y comenzar a saltar

con ellos mientras los candidatos

avanzaban hacia el escenario. Allí, lo

estaba esperando su compañera de

fórmula, la diputada Victoria Villa-

rruel, y otros candidatos.

Milei se sacó su campera de cuero,

abrazó a su hermana y jefa de cam-

paña, Karina Milei, y cantó “Panic

show” de La Renga pero con la letra

cambiada. “Hola a todos, yo soy el

león, la casta es mi apetito”, largó.

También, interactuó con su público

mediante el “¡Viva la libertad!” y el

“¡Viva!” como devolución.

En términos de discurso, el econo-

mista no nombró a ningún precandi-

dato en especial, sino que metió a

todos en la bolsa de “la casta” y los

criticó en el plano general. Habló,

por un lado, de “los argentinos de

bien” y, por otro, de los “ladrones e

hipócritas”.Amplió sobre los “sa-

queadores del sistema” y señaló al

expresidente Hipólito Yrigoyen como

“el primer populista” y a Raúl Alfon-

sín como “el fracasado de Chasco-

mús”. El único período del siglo XX

de la historia argentina que destacó

como positivo fue el de Carlos

Menem.
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L
as idas y vueltas del Poder Judicial para

tener su nuevo edificio, ya lleva 16 años. En

el medio, se han pagado cientos de millones

de pesos en alquileres, se ha gastado en proyec-

tos que no van a utilizarse, y por más que digan

que es suspensión del proyecto frente al Híper Li-

bertad, todo indica que pasarán varios años hasta

que pueda decidirse seguir con la obra y se pagó

una fortuna en expropiaciones.

En el medio, ante cada nueva propuesta del

Poder Ejecutivo, iba la Corte en pleno a apoyar la

decisión que después no podía realizarse. Con

apoyo de jueces y gremios en público, pero críti-

cas en privado. Y pasaron todos los integrantes

de una Corte, dos gobernadores y se vuelve a la

situación de …2007.

UNA LARGA HISTORIA DE IDAS Y VUELTAS DE LA CIUDAD JUDICIAL

Vuelta al principio: Tribunales
 

 
al edificio 9 de Julio

En 2007, la Corte 
de Justicia tuvo a

su disposición el 
edificio 9 de Julio

E
n 2007, el Ejecutivo provincial

preparaba el desembarco al

Centro Cívico. Esto iba a nu-

clear a gran parte de la administración

pública en un solo sitio y quedaron de-

socupados varios edificios, como el 9

de Julio.

Ese año, se firmó un convenio entre el

entonces gobernador José Luis Gioja

y la Corte de Justicia para el traspaso

de ese lugar –que queda enfrente del

edificio 25 de Mayo donde funciona

Tribunales- tras refacciones y consoli-

dación del lugar.

Cinco años tardó la Corte de Justicia

en decir que no podía utilizar el edifi-

cio. Sí, cinco años. Y mientras tanto al-

quilaban más de 20 inmuebles en el

centro sanjuanino.

En 2017, la 
Corte empezó el

proyecto de la Cavic

C
on la gestión de Sergio Uñac, el

Ejecutivo propuso que se hi-

ciera la Ciudad Judicial en el

edificio donde funcionaba la Cavic. En

el límite de Capital con Chimbas, podía

poner en valor una zona relegada. 

Así lo anunciaba Medina Palá:

-Tenemos un fideicomiso que

vamos direccionarlo para la licita-

ción del proyecto y luego la cons-

trucción. Ese dinero iba a ser

volcado a la reparación del edificio

9 de Julio. Estamos decididos a que

esto se haga lo antes posible. El di-

nero está siendo trabajado por el

Banco San Juan que lo administra.

El poder Ejecutivo y Judicial se han

comprometido a aporta a ese fidei-

comiso para el desarrollo de la obra.

9
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Pasa a página siguiente

NOTA DE TAPA VUELTA AL PRINCIPIO...
Apoyaron el traspaso a la Cavic el Co-

legio de Magistrados y el gremio judi-

cial.

Se llamó a Concurso Nacional de An-

teproyecto de la Ciudad Judicial de

San Juan, se presentaron casi 30 es-

tudios de todo el país, se pagó premio

a cinco finalistas y fue un estudio san-

juanino quien ganó. 

En febrero de 2017, la Corte en pleno –presidía Ángel Medina Palá y fue
junto a los cortistas Adolfo Caballero, Abel Soria, Juan Carlos Caballero

Vidal y Guillermo De Sanctis- fue a decirle al gobernador Sergio Uñac que
habían decidido hacer la Ciudad Judicial en los terrenos de la Cavic.

Chau Cavic, 

a expropiar 

frente al Híper

M
ás de cuatro años tardó la

Corte y el ministro de In-

fraestructura, Ortiz Andino,

darse cuenta que debían demoler es-

tructuras y relocalizar viviendas. Y tira-

ron al basurero todo lo gastado en

proyecto para decidir en septiembre de

2021, ir a expropiar frente al Hiper Li-

bertad.

Otra vez la foto de los integrantes de la

Corte con el Poder Ejecutivo y todos

aplaudiendo. Todos saliendo en masa

a decir que era mejor en esa zona, a

pesar de los grandes problemas urba-

nísticos que traería un edificio de esas

características.

Los terrenos pertenecían a los descen-

dientes de la familia Graffigna. Con la

antena de Radio Colón en el predio,

empezaron a hacer el proyecto para el

nuevo enclave. Todavía Fiscalía de Es-

tado está con los juicios de expropia-

ción quem, hace dos años era valuado

en más de 500 millones de pesos. El

terreno se dividió en cuatro parcelas, la

de mayor extensión se acordó rápido y

cobraron, pero debieron localizar fami-

lias y todavía algunos propietarios dis-

cuten en la Justicia el monto que

recibirán.

El proyecto era de 95.000 metros cua-

drados de construcción –el Centro Cí-

vico tiene 80 mil metros cuadrados- y

en septiembre de 2021, el costo esti-

mado era de 25 mil millones de pesos.

-Nos congratulamos hoy al escuchar

esta noticia. Hemos prestado pleno

acuerdo a este nuevo proyecto para

la Ciudad Judicial. Somos un ejem-

plo a nivel nacional por el actuar in-

terinstitucional de los tres poderes

del Estado- decía el entonces presi-

dente de la Corte de Justicia Daniel Oliva-

res Yapur, con el aplauso de nuevo de

jueces y gremio.

De nuevo al 

9 de Julio, 

como en 2007

P
asaron dos años más, pagaron

gran parte de las expropiaciones a

los herederos, empezó a hacerse

el proyecto y otra vez el ministro Ortiz An-

dino dijo que los montos a pagar eran im-

posibles de afrontar.  

Y como el edificio 9 de Julio está siendo

consolidado, ahora la Corte de Justicia

trasladará parte de sus dependencias que

están por el centro sanjuanino, al frente

de Tribunales, como lo pedían muchos

abogados.

Desde hace dos años se trabaja en el edi-

ficio porque iba trasladarse Ciencia y Téc-

nica y Cultura y Turismo. Para eso se hizo

arreglos en el exterior como reemplazo de

aberturas por las de aluminio, reconstruc-

ción de veredas, revoque de los sectores

de las fachadas, reemplazo de los acce-

sos, con nuevos ingresos. También se

cambiaron ascensores, se adecuaron es-

caleras de emergencia y principalmente

se consolidaron estructuras.

La cuestión es que se trabajaba para mi-

nisterios y ahora hay que ver las necesi-

dades de la justicia por lo que hay

arreglos que no llegarán a inaugurarse y

deberán cambiarse.El proyecto frente al Híper, de 95 mil metros cuadrados
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nOta De taPa VueLta aL PrinciPiO......

-¿Ya está decidido ocupar el edificio 9

de Julio?

-Sí, sí. Yo lo reconfirmo porque lo con-

firmó el Poder Ejecutivo en la boca del

ministro Ortiz Andino. Hace un tiempito

venimos trabajando perfil bajo, conver-

sando y haciendo análisis sobre la even-

tual utilización por el Poder Judicial de

ese edificio en forma provisoria.

—¿Provisoria?

-Provisoria. De hecho, ya el ministro tiene

en su escritorio el modelo de convenio

que le mandé el día jueves. Es una se-

sión con afectación del inmueble al servi-

cio y misión que cumple el Poder Judicial

de San Juan. Es hasta tanto la Ciudad

Judicial se realice.

-¿En el terreno frente al Híper?

-Tenemos el terreno de la ciudad judicial

de Scalabrini, Ortiz y Sargento Cabral,

propiedad del Poder Judicial. Lo compra-

mos nosotros con dinero, con parte del

fondo fiduciario, con 500 millones de

pesos. Por lo tanto, para los tiempos y

con sentido estratégico, el complejo judi-

cial de San Juan tiene que estar radicado

ahí.

-¿No alcanza con el edificio 9 de

Julio?

-La verdad la marcan los metros cuadra-

dos utilizables. Tenemos el edificio 25 de

mayo, que es la actual sede central del

Poder Judicial de San Juan, donde está

la Corte, que tiene 7.200 metros cuadra-

dos cubiertos. Tenemos el edificio 9 de

julio, con 12.300 metros cuadrados utili-

zables, es decir casi 20.000 metros cua-

drados. El Poder Judicial necesita

35.000.

-¿Cuántos edificios alquilan?

-Tenemos 24 edificios alquilados. Funcio-

namos con más de 30.000 metros cua-

drados cubiertos y entre estos edificios

nomás tenemos sólo 19.000. Unos dos

tercios más o menos. Entonces, vamos a

desalquilar la idea de unos 9 edificios

más o menos, pero van a quedar alquila-

dos 14, 15. Solamente en salas de au-

diencia necesitamos unos 2.000 metros

cuadrados. Una demanda que no existía,

una necesidad que no existía tiempo

atrás.

-En el 2007 ya podían haber empezado

el traslado al edificio 9 de Julio…

-El proyecto original que el gobernador

Gioja proyectó con el Poder Judicial, con

la Corte de aquel momento, era de un

edificio que estaba desocupado, lleno de

fantasmas, según dice la leyenda, con

peligro de edificio que no se usa, se dete-

riora. Aparte fue muy impactado. Estaba

en estado de abandono. Empezaron a

hacer algunas tareas porque la Goberna-

dora Uñac iba a radicar ahí el Ministerio

de Turismo, posiblemente de Deportes,

Ciencias y Técnicas, algo de Deportes, y

vino el terremoto de enero del 2021 y lo

impactó, lo tocó mal al edificio.

-¿Cómo está ahora el edificio?

-Ahora tenemos un 9 de julio práctica-

mente nuevo, consolidado, sin peligro al-

guno y totalmente antisísmico. Y son dos

obras en uno, ¿por qué? Porque en este

momento el Ministerio de Obras Públicas

está ejecutando la obra del subsuelo. De

dejar listo el subsuelo, toda la consolida-

ción del edificio, el subsuelo habitable,

planta baja, sin ascensores, lo tenemos

que hacer a nuevo nosotros los ascenso-

res, y primer piso. Esos son cuatro pisos.

De ahí para arriba corre por cuenta nues-

tra y de ahí para abajo también porque

nosotros tenemos que poner infraestruc-

tura acorde a lo que es el Poder Judicial.

Hay que tabicarlo. Hay que tabicarlo y

necesitamos plantas libres de grandes di-

mensiones.

-¿Qué más quedará listo ahora?

-Además de la consolidación, lo entrega-

rán en unos seis meses más con piso de

porcelanato y todo el edificio cerrado con

las aberturas de aluminio. Y ahí lo toma-

mos nosotros.

-¿Qué van a hacer entre tanto?

-Nuestros técnicos van a hacer el pro-

yecto arquitectónico y toda la distribución

de lo que decidamos que va a ir ahí y que

vamos a poner ahí.  Ya corre por cuenta

nuestra la construcción de obra más fina. 

-¿Con presupuesto propio? 

-Eso con presupuesto propio, si nos fal-

tan unos pesos se los pediremos al

Poder Ejecutivo. 

-¿Al gobernador Orrego? 

-Por supuesto. Hay alguna idea de finan-

ciamiento internacional, un proyecto BID,

por ejemplo. Es grande. A ver, ¿en qué

estado está la ciudad judicial? El inmue-

ble está. Es propiedad del Poder Judicial.

Está todo el proyecto arquitectónico, está

todo el proyecto ejecutivo, que es el pro-

yecto constructivo. De ahí están hasta los

ejes de los pliegos de licitación. Pero

claro, hace falta un financiamiento, solo

para la primera etapa son 40 mil millones

de pesos.

-¿Había compromiso de plata nacio-

nal?

-El Poder Ejecutivo Nacional se compro-

metió a financiar la mitad pero ahora no

sabemos… Quien tenía tirada las líneas

era el gobernador Uñac, que quizás la

puede proseguir el gobernador Orrego

pero habrá que ver. Tengo una amistad

de años con el padre, con Humberto, que

fue un dirigente importante del peronismo

en Santa Lucía pero habrá que ver este

tema puntual con Marcelo.

GUILLERMO DE SANCTIS, MINISTRO DE LA CORTE DE JUSTICIA

“Los terrenos en calle Scalabrini
Ortiz los pagó el Poder Judicial”

“Vamos a desalquilar 

unos 9 edificios más o

menos, pero van a quedar 

alquilados 14 o 15”.
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Ricardo Martínez estará otra vez al frente de la cámara que agrupa a los empresarios mineros (Foto Minería y Desarrollo)

Renovó autoridades la Cámara Minera
C

on el apoyo del sector
empresario, Ricardo
Martínez, volverá a la

conducción de la Cámara Mi-
nera de San Juan (CMSJ) por
los próximos dos años, en
reemplazo de Mario Hernán-
dez. Será secundado en el
puesto por el dirigente calero
Raúl Cabanay.

Martínez, que representa a la
empresa Viento Andino, es un
conocido referente en el sector
minero y le tocará llegar al
puesto en una etapa clave por-
que, a partir de diciembre,
habrá recambio de autoridades
tanto a nivel provincial como
nacional y serán cruciales las

gestiones que se puedan hacer
desde el sector. Es que los pro-
yectos de oro en marcha, como
Veladero y Gualcamayo, se
están agotando y hace falta
nuevos emprendimientos para
mantener la actividad en mar-
cha. Los que están más cerca
son Josemaría, de cobre, que
se encamina a la construcción,
y Hualilán, de oro, que está en
proceso de obtener la declara-
ción de impacto ambiental.

Con el recambio de autorida-
des, también se dio el pase de
Hernández, que pasará a inte-
grar el Grupo de Empresas Mi-
neras de la República Argentina
(GEMERA).

Nueva nómina de autoridades:
l Presidente: Ricardo Martinez (Viento Andino)
l Vicepresidente: Raúl Cabanay (Caleras San Juan)
l Secretario Ejecutivo: Marcelo Álvarez
(Barrick-Veladero)
l Tesorero: Rubén Femenia (Austral Gold)
l Primer Vocal Titular: Michael Meding
(Andes Corporación Minera)
l Segundo Vocal Titular: Alfredo Vitaller (Lundin Mining)
l ercer Vocal Titular: Marcelo Agulles
(Minas Argentinas)
l Cuarto Vocal Titular: Jorge Sausset
(Glencore Pachón)
l Primer Vocal suplente: Julián Ortiz (Filo Sol)
l Segundo Vocal suplente: Jimena Daneri (Fortescue)
l Revisor de cuentas titular: Moira Rothis
(Aldebarán Resources)
l Revisor de cuenta suplente: Sonia Delgado
(Golden Mining)

Cómo trabaja PAMI 
tras el ciberataque 

E
l titular del PAMI San
Juan, Marzio Meglioli, estuvo 
en La Ventana y contó cómo

afectó el ciberataque que sufrió el or-
ganismo y explicó como se está tra-
bajando
Habitualmente se elaboraba una re-
ceta digital y cuando el paciente iba a
la farmacia ya estaba en el sistema
para retirar el medicamento. Ahora
cuando el beneficiario va al médico
se elabora una receta papel como
cualquier obra social con firma fecha
y todos los datos. Eso es válido para
presentar ante la farmacia, según

medicamentos como para elementos
de urgencia ante las necesidades de
intervenciones quirúrgicas  o cual-
quier patología.

Hay una demora para la cual se pide
paciencia porque con la modalidad
electrónica era una disponibilidad in-
mediata, pero ahora esos tiempos se
han modificado.  Cualquier duda se
puede plantear al teléfono de PAMI
ESCUCHA 138 durante las 24
horas. O se pueden acercar a cual-
quier agencia para ser atendidos.
Quienes tengan tratamientos oncoló-
gicos vencidos después del 2 de
agosto serán renovados automática-
mente, igual que cualquier otro trata-
miento prolongado sin necesidad de
realizar ningún trámite, dijo Meglioli. 

Marzio Meglioli en La Ventana

aclaró la autoridad del PAMI en la 
provincia.
Meglioli destacó que las prestacio-
nes están garantizadas tanto para
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Sólo quedan ruinas de lo que 
fue la hostería de Las Hornillas

L
a Universidad Nacional

de San Juan tiene el se-

gundo presupuesto más

grande de la provincia. Entre

sus pertenencias también está

lo que fue la hosteriamde Las

Hornillas, ubicado en un pai-

saje paradisiaco y hoy abando-

nado. Está a 50 kilómetros al

sur de Barreal en Calingasta.

Fue un lugar histórico y clave

para la libertad y la indepen-

dencia de los realistas españo-

les: allí el general José de San

Martín y sus hombres descan-

saron, alimentaron a los 9.000

animales de la columna princi-

pal de su ejército y emprendie-

ron el cruce de la cordillera de

los Andes para liberar Argen-

tina y Chile. 

s   s   s
Turísticamente: tiene inmejora-

bles recursos naturales para la

explotación, como la pesca, el

trekking, excursiones a caballo,

travesías 4x4 y bellísimos pai-

sajes cordilleranos llenos de

paz y naturaleza, ideales para

desenchufarse.

Las Hornillas es uno de los tres

puntos referenciales de las

380.000 hectáreas de la Estan-

cia Los Manantiales. Los otros

dos son Ciudad Andina, que

está en la misma zona de la hos-

tería abandonada; y Casas Vie-

jas, un puesto de tierra fértil con,

alamedas y frutales, por donde

pasa un río y tiene añejos corra-

les.

s   s   s
Las Hornillas está abandonado.

Nadie se ocupó de cuidar las

instalaciones y el lugar fue sa-

queado: hasta picaron las pare-

des para robarse las cañerías,

inodoros, puertas ventanas,

todo. No quedó nada.

Dicen que esa hostería tenía ca-

pacidad para albergar a 50

huéspedes y que la UNSJ supo

darle vida con sus alumnos y

gente que hacía montañismo.
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Hoy en día se contabilizan 10

habitaciones, un gran come-

dor con estufa a leña, la re-

cepción, la cocina, las

cocheras y el pie de una gran

antena de radio, a un costado

de un bosque de pinos sem-

brados con la intención acobi-

jar a quienes preferían

acampar, al margen del río y

disfrutando la imponente vista

de la cordillera de los Andes y

de sus valles.

s   s   s
Al recorrer lo que fue la hoste-

ría de Las Hornillas no se

puede creer que la construc-

ción haya sido destruida de

esa manera. Como tampoco

se puede creer que eso se

haya permitido. Y se siembra

una duda enorme en los visi-

tante al no poder entender

cómo puede ser que nadie le

haya querido dar vida.

Las fotos son tan elocuentes

que no necesitan epígrafes ni

explicaciones.

Turismo no son sólo las

grandes fiestas o los acon-

tecimientos deportivos.

NOTA DE TAPA SÓLO QUEDAN RUINAS...
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“

E
n las elecciones del 23 de

octubre del 2005 el mediático

pediatra (hijo de un reconocido

periodista deportivo), Eduardo Lorenzo

Borocotó obtuvo una Banca en la

Cámara de Diputados de la Nación

como candidato del PRO (Partido para

una República con Oportunidades).

Antes de asumir, el 9 de noviembre de

ese año, anunció que no integraría el

bloque Macrista y su afinidad con el

Kirchnerismo.

s    s    s
El partido por el cual fue candidato, “El

PRO”, promovió a través de tres

líneas, acciones para impedir que este

“candidato ya electo” asumiera el

cargo: 1) envío del caso a la Comisión

de Peticiones, Poderes y Reglamento

(que rechazo el pedido en ajustada

votación; 2) lo denunció penalmente

por la comisión del delito de cohecho

(por la presunta admisión de dádivas);

y 3) se presentó ante la Justicia

Electoral, la que en primera y segunda

instancia (Cámara Nacional Electoral

CNE), rechazó su pedido. En

consecuencia, Borocotó en diciembre

de ese año, juró y asumió el cargo

armando un mini bloque afín con el

partido opositor al que lo había tenido

como candidato, y así ejerció hasta el

final, su mandato.

s    s    s
Ahora, ¿es legalmente posible mutar

de un partido hacia el de la oposición?

La doctrina mayoritaria, y la

Jurisprudencia de la Corte de la

Nación, afirman que Si, sin dejar de

destacar que consideran que puede

resultar éticamente cuestionable.

Dicen que “ la banca es del Diputado y

no del partido”,“…las bancas no

pertenecen al partido, sino al pueblo y

si el partido pretendiera arrogarse la

facultad de revocar el mandato de un

legislador que integró la lista en los

comicios y luego mutó de partido,

estaría usufructuando la potestad del

pueblo...”,”...el partido es el único

habilitado para nominar y es el pueblo

el que elige a través de la función

pública no estatal del voto…” ( Art. 45

C.N; CSJN:Fallo “U.C.R. C.F.I. partido

Federal y FREJUPO s/ forma de

computar los votos de las elecciones

del 14/5/89”. 16-11-1989- Fallos:

312:2192. CNE, Fallo N°3738/2006

del 29 de agosto de 2006 “Pagani,

Enzo Luis s/presentación” -Expte.

N°4164/05-).

s    s    s
Cabe recordar que es una práctica

común salir de la banca partidaria; que

en casos genera fuertes reproches y

en otros, cuando no se incorpora a la

oposición, se la valora como una

herramienta que permite, mas allá de

mandatos partidarios, la libertad del

diputado de votar en función a su

convicción y conciencia (libre

representación); que el Reglamento de

la Cámara de Diputados de la Nación

(HCDN) permite la constitución de

nuevos bloques mientras contenga, al

menos tres diputados (art. 55 de su

reglamento) y solo admite el mono

bloque para casos de partidos que

obtuvieron una sola banca y; que hay

provincias que en su Constitución

consagran la pertenencia al partido de

la Banca; que en caso de Senadores

la mirada es algo diferente.

s    s    s
Nos quedamos como reflexión final

con lo expuesto por la CNE al resolver

el caso a favor de Borocotó: “...no

obstante que no existe disposición

alguna que admita la prevalencia de

los partidos sobre los candidatos,

estas conductas preocupan en

tanto su reiteración y distintos

móviles debilitan y distorsionan el

sistema representativo y se

encuadran en casos fuera del deber

de comportamiento republicano. La

legitimidad de origen resultante de la

elección se perfecciona con la

legitimidad de ejercicio del poder con

el que el pueblo inviste a sus

representantes”

Por Alejandra 

Dománico* 

(*) Abogada, delegada 
provincial de la Asociación 

de Mujeres Jueces de 
Argentina, juez de Paz letrada,

integrante de la comisión directiva de
Conciencia San Juan

DERECHO

La pertenencia de la banca

¿Es legalmente 
posible mutar de un 

partido hacia el de la 
oposición? ”
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CULTURA

E
xhibición de combate medie-

val, el mercado de artesanos y

una taberna para degustar de

comidas y bebidas es lo que se

podrá vivir participando de la tercera

edición de la Feria Medieval “Casti-

llos, Espadas y Brebajes”.

El encuentro se realizará el sábado

30 de septiembre y domingo 1 de oc-

tubre, desde las 16 hasta las 23

horas, en el Centro Cultural Amadeo

Conte Grand.

De este modo, los visitantes se po-

drán transportar a un mundo lleno de

fantasía y aventuras. Podrán así  su-

mergirse en la época medieval.

Para aquellos que deseen participar

activamente, se organizarán juegos

medievales que pondrán a prueba

las habilidades y destrezas de los

más pequeños y adultos por igual.

Asimismo, no faltarán los espectácu-

los y charlas que se realizarán du-

rante las dos jornadas.

SE VIENE UN FESTIVAL

El auge de las 
ferias medievales

CASA DE SARMIENTO

Ciclo de cartas para 

reivindicar a la mujer

L
a Casa Natal de Sarmiento organizó el ciclo “Cartas

vivas. Mujeres en lucha”. Se trata de un espacio de

diálogo y reflexión en torno a los relatos, en formato

de carta, de mujeres diversas que de una u otra manera

representan una lucha colectiva. 

La actividad se desarrolla en dos encuentros, uno durante

la mañana y otro por la tarde, del viernes 11 de agosto. En

cada uno, seis “cartas” se presentarán invitando a debatir

y reflexionar sobre los temas expuestos. 

La propuesta se enmarca en conmemoración de los 40

años de democracia y tiene la finalidad de visibilizar las di-

versas luchas de las mujeres durante este período. 

El encuentro del 11 de agosto será de 10 a 12.30 horas y

de 16 a 18.30 horas, con entrada libre y gratuita.

MUSEO FRANKLIN RAWSON

Presentan el libro 

de Beatriz García Huertas

D
esde el Museo de Bellas Artes Franklin Raw-

son, invitan a presenciar la presentación del

libro de la artista Beatriz García Huertas lla-

mado “Lágrimas”.

Esto será en el marco del 2° aniversario del emplaza-

miento de la escultura de su autoría “Caleidoscopio”,

que resultó ganadora del Concurso Internacional de

Escultura.

Durante esta presentación también se proyectará un

video documental acerca del proceso de creación de la

obra de la artista. Se llevará a cabo este viernes 11 de

agosto a partir de las 19.30 horas en el Auditorio del

Museo de Bellas Artes Franklin Rawson, con entrada

libre hasta agotar la capacidad de la sala. 

Cabe destacar que se contará con la presencia de la

artista y entre los oradores estarán Alberto Sánchez

Maratta, Eduardo Peñafort y Luca Carrieri. 



sss

española Isabel, y a Julián Martí-
nez, en la serie de El Ministerio del

Tiempo, entre otros papeles impor-
tantes. El abuelo de Daniel Sancho
era el ya fallecido Sancho Gracia,
célebre actor conocido por haber
encarnado a Curro Jiménez, en la
serie de los setenta del mismo
nombre.

Aunque viene de familia de actores
y actrices, Daniel Sancho decidió
probar suerte en otro ámbito y ha-
cerse cocinero. En la actualidad es
chef y trabaja en la empresa de ca-
tering La Bohéme. Cuenta también
con una comedida presencia en las
redes sociales, como Instagram y
YouTube, donde comparte su pa-
sión por la gastronomía, los viajes

P
rincipal sospechoso de ser
el autor del asesinato del ci-
rujano colombiano Edwin

Arrieta Arteaga, de 44 años, y ha-
biéndose confesado culpable del
homicidio, Daniel Sancho está en
todas las portadas. Los agentes
policiales de Tailandia se encuen-
tran ante un crimen impactante, en
el que el asesino habría descuarti-
zado el cadáver y separado en 14
bolsas. 

Según las declaraciones de Daniel
Sancho, de 29 años de edad y ac-
tualmente en prisión, ambos hom-
bres eran amigos y se encontraban
en una habitación de un hotel.
Sancho se declara “culpable”, pero
alega ante sus abogados de oficio
que “era el rehén de Edwin. Me
tenía como rehén. Era una jaula

de cristal. Me hizo destruir la re-

lación con mi novia, me ha obli-

gado a hacer cosas que nunca

hubiera hecho”. 

“Él estaba obsesionado conmigo.
Me engañó, me hizo creer que lo
que quería era hacer negocios
conmigo, meter dinero en la em-
presa de la que soy socio. Que hi-
ciéramos cosas juntos, que
fuéramos a México, Chile, Colom-
bia a abrir un restaurante. Pero era
todo mentira. Lo único que quería
era a mí, que fuera su novio”, se-
ñaló

Su padre, de 48 años de edad, es
el conocido actor que ha dado vida
a Fernando el Católico, de la serie

sss

y la vida de lujo.

A la espera de que se fije la fecha
del juicio que determinará su fu-
turo, y que bien podría debatirse
entre la pena de muerte o la ca-
dena perpetua, el hijo de Rodolfo
Sancho ha declarado en los juzga-
dos de Koh Samui, donde ha na-
rrado cómo mató al que fuera su
amante.
Antes de ello fue interceptado por
un medio local, al que en actitud
bastante tranquila se ha diri-
gido. “Lo siento mucho”, ha pro-
nunciado ante las cámaras,
mirando directamente al reportero
que le preguntaba. Llegaba espo-
sado, con las manos escondidas

Daniel Sancho, hijo del actor Rodolfo Sancho, es escoltado

por la policía tailandesa durante la investigación. 

Asesinato y
desmembramiento
de un amante

NOTA DE TAPA
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DANIEL SANCHO PIDE PERDÓN Y NARRA EL
ASESINATO DEL CIRUJANO EDWIN ARRIETA
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Edwin Arrieta Arteaga, el médico colombiano que fue asesinado por

Daniel Sancho. (Foto: gentileza El País).

estar haciendo Daniel son bajo una

situación de presión emocional difí-

NOTA DE TAPA
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Asesinato y...

cil de controlar”, dejando así la

puerta abierta a un giro en el caso.

bajo una toalla y rodeado por

una gran cantidad de agentes y

de expectación mediática.

Según informa el diario Bangkok

Post, el chef ha relatado desde

la cárcel que habría asesinado a

su amigo, al que le uniría un

vínculo sexoafectivo porque

este le tenía como un “rehén”.

Los hechos sucedieron en la

madrugada del 3 de agosto. Da-

niel Sancho le habría golpeado

en la cara hasta dejarle incons-

ciente, a continuación le tras-

ladó al baño para echarle agua

en la cara y que recobrara la

consciencia, pero al ver que no

surtía efecto comenzó a des-

membrar su cuerpo. Colocó

todas las partes en una bolsa

grande de tela y en varias de

plástico negro. Un proceso que

Daniel ha asegurado que tardó

“tres horas”.

Ante su confesión la policía tai-

landesa ha tenido fácil el trabajo

y ya ha cerrado el caso, ence-

rrándole hasta que tenga lugar

el juicio en la cárcel de Koh

Samui. 

Círculo cercano

Su entorno más íntimo, com-

puesto por sus padres, ha op-

tado por guardar silencio y no

añadir información más allá del

comunicado que hizo llegar Ro-

dolfo Sancho, su padre. A través

de su entorno, afirmó que “las

manifestaciones que pueda

Daniel San-

cho confesó

el brutal cri-

men de un ci-

rujano

plástico co-

lombiano.

(Foto: Insta-

gram).
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Mujer atacada por un Pitbull

mente. La policía inició una causa

penal contra el dueño del perro,

con la aplicación de la ley 2109,

que regula la tenencia de anima-

les potencialmente peligrosos.

Choque en la Circunvalación

E
l siniestro ocurrió en la tarde de ayer lunes pasadas las

17 en lateral este de Circunvalación antes del cruce

con Ruta 20, lo que generó demoras en el tránsito.

De acuerdo a los primeros datos, aportados por la Policía de

San Juan, el conductor de un Fiat Palio habría colisionado en

el lugar contra el guardarrail, en circunstancias que aún se

encuentran bajo investigación. 

El impacto fue tan fuerte que se requirió la asistencia de la

ambulancia. El hombre, de unos 34 años y del cual no tras-

cendió su identidad, sufrió heridas de consideración por lo

que tuvo que ser trasladado al Hospital Guillermo Rawson.

La policía trabaja para determinar si el choque fue provocado

por una mala maniobra del conductor o si hubo otro vehículo

involucrado.

E
l hecho aconteció anoche a

última hora, en el barrio Fe-

derico Maggio, en 25 de

Mayo. La mujer, de apellido Rodrí-

guez, se disponía a salir de su vi-

vienda junto a sus hijas y al abrir

la puerta apareció un perro de

raza Pitbull y empezó el feroz ata-

que. El animal pertenece al vecino

de la mujer y se encontraba suelto

al momento del ataque, y se fue

directamente a su pierna derecha,

debajo del tobillo y esa herida le

causó una gran pérdida de san-

gre. El animal estaba furioso y no

soltaba la soltaba.

Los gritos de la mujer hicieron que

los vecinos se acercaran a auxi-

liarla y cuando lograron que el

perro la soltara la llevaron de ur-

gencia a la sala en 25 de Mayo,

Pelea entre alumnos del
secundario de la Católica

E
n las redes sociales un video de alumnos del cole-

gio secundario Monseñor Audino Rodríguez y

Olmos de la Universidad Católica de Cuyo (UCC).

se hizo viral. En el mismo se ve una pelea a golpes de

puño que se registró en las últimas horas. Según vecinos

que viven en la zona del establecimiento educativo esto es

moneda corriente en el frente del negocio en donde es fre-

cuentado por alumnos del establecimiento y en la vereda

de sus casas. Desde el establecimiento educativo todavía

no se emitió comunicado alguno. (Video: Diario Huarpe)

donde fue derivada al Hospital Dr.

Guillermo Rawson. La piel de la

pierna estaba totalmente despren-

dida y el sangrado no paraba, por

lo que fue intervenida quirúrgica-

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/Peleas-en-el-secundario-de-la-Catolica.mp4
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L
a víctima de este hecho es
una mujer de unos 45

años aproximadamente,
oriunda de 9 de Julio. Ella, su her-
mana y dos amigas salieron juntas
al único boliche del departamento el
viernes por la noche. Ella admite
que tomó alcohol en el interior, pero
agregó que de un momento a

otro perdió el conocimiento.

Desde ese momento no se

acuerda nada.

Por la información, que por ahora
tiene recaudada fiscalía, este des-
conocido se la llevó a su casa. La
denunciante alrededor de las 11:30
horas del sábado se despertó. Es-
taba acostada en una cama, sin
ropa y al lado de este hombre. Ante
la desesperación de no saber qué
hacía ahí y qué había pasado le dijo
a que la llevara a su casa.

Esta mujer, que ya es madre, recién

Secuestran más de $ 8 millones y
sospechan de lavado de dinero

Investigan presunto abuso sexual a una mujer en 9 de Julio

E
n inmediaciones de calles Tu-
cumán y Rodríguez en Chim-
bas, efectivos del Comando

Radioeléctrico observaron un taxi salir
de la Villa Lucrecia, conocido como
“La cueva del Chancho”, el que ha-
bían sido vistos a personas cargando
gran cantidad de bultos desde el inte-
rior de un domicilio, en bolsas de resi-
duos. Dicho vehículo inició su
recorrido, siendo interceptado en
calle Tucumán. El taxi era conducido
por una persona de sexo masculino,
quien acreditó fehacientemente el pe-
dido del servicio de traslado a través
de una aplicación móvil. 

Los pasajeros fueron entrevistados,
demostrando cierto nerviosismo y
manifestando que se trasladaban de
ese domicilio hacia el propio y particu-
lar llevando en las bolsas ropas de la
menor en brazos. La bolsa contenía
fajos de dinero en pesos y al consul-
tarles cuánto dinero era, declararon
que era una suma cercana a los
$8.400.000. La pareja que iba en el

remis fue identificada como María
José Yacante, de 24 años de edad,
quien tiene domicilio en Loteo Pro-
videncia, y Juan Gabriel Díaz, de
24 años de edad, ambos con el
mismo domicilio en Chimbas.  Fue-
ron conducidos hasta la Comisaría
17°, donde se dio intervención al
Juzgado Federal N° 2, disponién-
dose la notificación de la pareja por
Supuesta Infracción al Artículo 303°
del Código Penal, sobre el lavado

de activos. 

Cabe destacar que, mientras se
desarrollaba el procedimiento, des-
conocidos comenzaron a arrojar
piedras a los móviles policiales y
debieron trasladarse junto a testi-
gos hasta la Comisaría 17ª  para
continuar con la tarea correspon-
diente, para el resguardo de la in-
tegridad física de todos los
presentes. 

lo denunció el domingo. Ante la gra-
vedad del caso, el fiscal que recibió
la denuncia, Eduardo Martínez, le
pidió al juez de Garantías en turno la
detención de este NN de manera in-
mediata y fue concedida. Se realizó

el trabajo de investigación y apre-
hendieron al presunto autor, que
tendría unos 36 años.Ahora está a
la espera que en los próximos días
se haga la audiencia de formaliza-
ción en su contra.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/Secuestro-de-dinero-en-Chimbas.mp4




Charlotte FC, el próximo
rival de Messi e Inter

Miami en la Leagues Cup

L
uego de la gran remontada ante FC Da-

llas que terminó con la clasificación a cuar-

tos de final por penales, el Inter

Miami de Lionel Messi ya conoce a su rival para

la próxima ronda de la Leagues Cup: Charlotte

FC. El equipo del italiano Christian Lattanzio ven-

ció a Houston Dynamo por 2-1 y así se metió

entre los ocho mejores equipos del certamen.

El cruce entre Inter Miami y Charlotte FC es el

único que ya está confirmado para los cuartos de

final de la Leagues Cup. A pesar de que aún no

hay una confirmación oficial, se prevé que el Inter

Miami de Lionel Messi juegue los cuartos de final

este viernes en el DRV PNK Stadium a las 21. 
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E
l Mundial de Vóley inicio este

martes la etapa de los octavos

de final y Argentina se mide

ante Corea por el pasaje a cuartos. 

El combinado nacional con los san-

juaninos Gómez y Sánchez, se mide

ante los asiáticos desde las 21 en el

Estadio Aldo Cantoni. Argentina es

uno de las 16 selecciones que busca

conseguir por primera vez un título en

esta divisional. La fase de grupos no

fue sencilla, la albiceleste ganó 2 par-

tidos y perdió la misma cantidad, por

lo que se ubicó tercera en la Zona A.

Mientras que Corea llega a este

cruce luego de haber finalizado se-

gunda en su grupo.

EL DEPORTE EN FOTOS

River va por el pase a
cuartos en Porto Alegre

R
iver visitará a Inter de Porto Ale-

gre este martes desde las 21 en el

estadio Beira-Rio, por la vuelta de

los octavos de final de la Copa Libertado-

res, con el objetivo de ser el vencedor de

la serie en la que arrancó con el pie dere-

cho tras ganar la ida por 2-1.

El cuadro riverplatense tuvo toda una se-

mana de trabajo para preparar el encuen-

tro y la única duda de cara al cruce es, si

decide que Solari vuelva a ser un revulsivo

desde el banco de los suplentes o va

desde el arranque, y en caso de que sea

titular si Nacho Fernández o Esequiel

Barco dejan el equipo.

Mundial de Vóley U19: Argentina se mide ante Corea por el pasaje a Cuartos
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donde militó desde 2018 hasta
2023 y selló una producción de 35

S
e reveló el misterio. Luego de al-
gunos rumores que lo involucra-
ron con el Inter Miami o de los

llamados que le había hecho Gabriel Mi-
lito para incorporarlo a Argentinos Ju-
niors, Andrés Iniesta eligió su nuevo
desafío muy lejos de Estados Unidos y
de Sudamérica. Es que el volante cam-
peón del mundo y de Europa con la se-
lección española, seguirá su carrera en
el Emirates Club de los Emiratos Árabes
Unidos, donde fue presentado como un
ídolo popular en Dubai.

El Emirates Club será el nuevo destino
de Iniesta, quien cumplió 39 años el
pasado 11 de mayo y que terminó su
etapa con el Vissel Kobe de Japón,

goles en 135 compromisos dispu-
tados.

A los 39 años, Andrés Iniesta fue presentado en su nuevo club

“Tendría que haber sido capaz de 
venir antes”: el  discurso de Edinson 
Cavani a horas de su debut en Boca

L
os hinchas de Boca Juniors están expectantes
para vivir uno de los momentos más importan-
tes de su historia. El reconocido goleador uru-

guayo Edinson Cavani debutará con el Xeneize en
la Bombonera, este miércoles ante Nacional de Uru-
guay en el duelo revancha de los octavos de final de
la Copa Libertadores.
Cavani, afirmo que el mundo Boca es un lugar
único. A tal punto que el Matador reconoció que por
todo lo que está viviendo desde su llegada le hizo
pensar que lo mejor hubiera sido sumarse antes.

Suspendido un partido por Champions:
un muerto por apuñalamiento

D
ebía disputarse este martes un partido por la tercera
ronda preliminar de la Champions League entre
el AEK Atenas y el Dinamo Zagreb en Grecia, pero los

graves incidentes que dejaron un muerto y algunos
heridos en la previa lo impidieron: los hinchas del equipo
croata atacaron a sangre fría a los griegos mientras estaban
sentados en un café.

“La UEFA está en contacto con ambos clubes para confirmar
la fecha del partido reprogramado entre AEK Athens FC
(GRE) y GNK Dinamo (CRO), es decir, el viernes 18 de
agosto de 2023 o el sábado 19 de agosto de 2023. El partido
en Zagreb, en tanto, se jugará el martes 15 de agosto de
2023 (20:00 CET) como estaba previsto. Se mantiene la deci-

sión previamente comunicada de que no habrá aficiona-
dos visitantes para ambos partidos y se implementarán
todas las medidas necesarias”, informó la Unión Euro-
pea de Fútbol Asociado en un comunicado
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Sanjuaninas en el recital de
Luis Miguel en Buenos Aires

La Sub 19 atrajo multitudes

NO C H E

DÍA&

Luis Miguel tiene

programados 10

show en el Movis-

tar Arena. El recital

no sólo reafirmó su

estatus como “el

Rey Sol”, sino que

también demostró

que su magia y ca-

risma indiscutible

han resistido la

prueba del tiempo.

Gemma Sánchez y Carola Sánchez Anto Pallucchini, Virginia

Menghini y Giuliana Pallucchini

La Selección Argentina cumplió con una fecha

más del Mundial de Vóley Sub19 y los sanjua-

ninos dijeron presentes en el Aldo Cantoni.

Marcela

Zalazar

y Yanina

Baldan

Parte del grupo de A.S.A.L: Elias Gallardo, Fernando

Clavel, Josefina Garcia, Agustina Diez, Flavia Tapia,

Pedro Molina, Franco Torresan, Emilia De La Plata,

Mariano Tejada, Hugo Robledo y José Ibañez

Josefina

Céspe-

des, Ni-

cole

Catalán

y Soraya

Quintar

Grisel Montivero, Carina Farías,

Denisa Vieiras y Soyara
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H ace unos meses, Santi Mara-

tea fue vinculado con Guiller-

mina Valdés luego de que

saliera a la luz una foto de ambos ce-

nando en un reconocido club de Par-

que Chas. Después de evitar referirse

a los rumores de romance, el influen-

cer finalmente blanqueó lo que había

pasado con la actriz en una entrevista

con el tiktoker Enzo Aguilar.

“¿Te jode que te sigan preguntando

por el romance con Guille Valdés... ¿lo

vas a seguir negando?”, disparó al

hueso el entrevistador en su

programa Cosa de Locos. Entre risas,

Santi le aseguró que no le molestaba y

le pidió que le preguntara.

Rápido de reflejo, y fiel a su sentido

del humor, Enzo comentó: “¿Vos en-

tendés que Guillermina es la ex del

padre de la patria televisiva? (ha-

ciendo referencia a Marcelo Tinelli). A

su vez, él se la quitó al hijo de ‘Un mu-

chacho como yo’ (por Sebastián Or-

tega). ¿Cómo vos vas a meterte ahí?

¿Cómo fue?”. “Sin querer, qué se yo”,

contestó el influencer después de

negar el vínculo amoroso durante va-

rios meses. Después de blanquear lo

que había ocurrido, agregó: “Yo gene-

ralmente no expongo nada de mi vida

privada, y cuando pasó eso... no lo

supe manejar”.

La relación de Santi Maratea 
con Guillermina Valdéz

Santi Maratea blanqueó un romance

con Guillermina Valdés 

Wanda 
está mejor

L a ex conductora

de “Masterchef”,

acompaña a su

marido Mauro Icardi en su

regreso deportivo en Turquía

y, mientras analiza iniciarle

acciones legales a Jorge

Lanata por su dichos sobre

su enfermedad se mostró en

tanga mostrando que su

vida sigue normalmente.

https://nuevomundosj.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/Santi-Maratea-blanqueo-su-romance-con-Guillermina-Valdes.mp4


FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

19° 3°
MÍNIMA

Nubosidad variable.  
Poco cambio de  la 
temperatura. Vientos 

moderados a 
del sector Sur

Joaquín Germán Olivares 
María Dolores Hernández

Rodrigo Hetthel. Velatorio: Cochería
San José, Salta 424 (Sur). Sepelio:
09/08 a las 9:30 hs. en el cementerio
Parque San José.
Bonfilio Licciardi. Velatorio: Cochería
San José, Salta 424 (Sur). Sepelio:
09/08 a las 11 hs. en el cementerio de
la Capital.
Silvia Amelia Peruzzi. Velatorio: Co-
chería San José, Salta 424 (Sur). Se-
pelio: 09/08 a las 17:30 hs. en el
cementerio de Rawson.
Sonia Beatriz Ferreyra. Velatorio: Co-
chería San José, Salta 424 (Sur). Se-
pelio: 09/08 en el cementerio de la
Capital, en horario a confirmar.
Genaro Alfredo Moreno. Velatorio:
sala velatoria municipal de Santa
Lucía. Sepelio: 09/08 a las 16 hs. en el
cementerio Parque El Palmar.
Lidia María Verderrama. Velatorio:
sala velatoria calle 9 de Julio 953
(Este). Sepelio: 09/08 a las 10 hs. en
el cementerio de Albardón.
Silvana del Valle Ahumada. Velatorio:
Cochería Lanusse y Annecchini, Av.
Rawson y Mitre. Sepelio: 09/08 a las 9
hs. en el cementerio de Caucete.
Ángel Custodio Galletti. Velatorio:
sala velatoria Av. Mendoza 3661 (Sur)
Rawson. Sepelio: 09/08 a las 11:30 hs.
en el cementerio Parque El Palmar.
María Adelfa Yañez. Velatorio: sala
velatoria municipal de 25 de Mayo. Se-
pelio: 09/08 a las 16:30 hs. en el ce-
menterio de 25 de Mayo.

Martes 8 de agosto de 202328

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA
Nubosidad variable.  
Poco cambio de  la 
temperatura. Vientos 

leves 
del sector Noreste

MÁXIMA

22° 6°
MÍNIMA



Erica “Kika” Alonso:
cantante

Estrella Mar Orelo

Enrique José
Osman Fagale: 
abogado 

Andrés Kerman:
médico

Mario Schiavone: cón-
sul honorario de Chile
en San Juan 

Carlos Oyarzún: 
sociólogo

Leandro Ferrer: 
propietario de Mármoles

Ariston
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►1951 el territorio del Chaco se con-

vierte en una provincia más del país.

►1969 Se toma la foto de la portada de

Abbey Road, duodécimo y último álbum

de estudio de The Beatles en la que sus

cuatro miembros cruzan la calle homó-

nima en las afueras de Londres.

►1974 El presidente de Estados Unidos

Richard Nixon anuncia desde el Salón

Oval de la Casa Blanca que renunciará a

su cargo luego del escándalo Watergate.

►1981 Nace en la ciudad suiza de Basi-

lea el tenista Roger Federer.

► El 8 de agosto de 1776 Por real cé-

dula se crea el Virreinato de las Provin-

cias del Río de la Plata.

►1883 Nace en Morelos, México, el

caudillo militar Emiliano Zapata Salazar,

una de las figuras más importantes de

la Revolución Mexicana y símbolo de la

resistencia campesina.

►1937 Nace en la ciudad jujeña de Pe-

rico el cantante folclórico Jorge Cafrune.

►1937 Nace el actor y productor Dustin

Hoffman.

EFEMÉRIDES 8 DE AGOSTO

DÓLAR MAYORISTA

DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TURISTA

$280,88           $296,01

$283,80           $284,20

$593,00           $598,00

$521,14           $521,66

$551,74           $555,58

$518,91

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$286,52
$296,52

$280,06
$295,59

$593,00
$601,00

CUMPLEAÑOS

►CUMPLEN AÑOS 
MAÑANA

Alicia Manrique
Estrella Mar Orelo
Leandro Ferrer: propie-

tario de Mármoles Ariston

Andrés Kerman: médico

Carlos Oyarzún: soció-

logo

Mario Schiavone: cónsul

honorario de Chile en

San Juan 

Erica “Kika” Alonso:
cantante

Enrique José Osman
Fagale: abogado 

Mario Delgado
Roberto Oscar Capra
Aldo García
Olga Estela Carrizo Or-
tega: ingeniera química

José Antonio Muñoz
Eduardo Grandi: técnico

mecánico

José Sánchez Fernán-

dez: comerciante

Rosana Carmona: locu-

tora

Antonia Nicolás
Mauricio García
Hebe Benita González
Dávila
Janet Olmedo Castro
Sandra Liliana Castro
Laura Palisa



Humor

-No te rindas, lucha por tus
sueños...
-Mi sueño sos vos..!!
-Ok, ríndete..

-¿Qué estudias?
-Licenciatura para distinguir
koalas...
- ¿Cómo es eso?
-Ves ese perro..?
-Si
-Bueno, no es un koala...

-Mamá, ¿de dónde venimos?...
-Descendemos de Adán y Eva..
-Papá dice que descendemos
de los monos...
-Una cosa es mi familia y la
otra es la familia de tu padre...

- ¿Cómo haces para estar siem-
pre sano?
-Pues no discuto por nada...
-Naaa, no te creo, no será por
eso..
-Pues no será por eso...

-¿Cuál es el motivo de su divor-
cio?
-Mi marido me trata como si
fuera un perro...
-Eso es grave, la maltrata, le
pega?
-Noo, quiere que le sea fiel...

-Oye, amor ¿cuándo nos vemos?
-¿Que te parece este finde?
-De semana?
-No, del mundo..!!

-Quiero estar con voz..
-Ayy que lindo, amor...gracias
-Sii, estar afónico es terrible...
-Imbécil...!

-Señorita...pueden tener hijos
un perro y una rata..??
-Noo Luisito, es imposible..
-Es que mi mamá dice que la
rata de mi papá tuvo un hijo
con la perra de la vecina...

-Policía! un lobo..!!
-Señor, disculpe, pero tiene que
llamar al zoológico o a control
animal
-No..! están lobando un banco.
-Chino y la PMQTP...

-Mamá..!! estoy embarazada...!!
-Nenaa! dónde tenías tu ca-
beza...?
-Entre el volante y el equipo de
música...

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

PARAMOUNT+

Fantasmas de Beirut

Título original: Ghosts of Beirut
Género: Acción | Hechos reales
Origen: EE.UU. | 2023
Duración: 4 episodios de 50 minutos
Dirección: Avi Issacharoff, Lior Raz,
Greg Barker
Reparto: Dina Shihabi, Hisham Suli-
man, Dermot Mulroney,  Iddo Goldberg,
Amir Khoury y Rafi Gavron

Revela los orígenes de Mughniyeh, de
21 años, (también conocido como El
Fantasma) que emergió de la oscuridad
y fue responsable de más muertes esta-
dounidenses que cualquier otro individuo
antes del 11 de septiembre. Contada
desde las perspectivas estadounidense,
israelí y libanesa, la serie sigue a Mugh-
niyeh desde su origen en los barrios
marginales chiítas del sur de Beirut,
hasta su concepción de los terroristas
suicidas, una táctica letal que lo llevó a
convertirse rápidamente en el terrorista
más peligroso del mundo. Es oscura,
descarnada y emotiva, pero lucha por
equilibrarse con el aspecto documental.
Lo que debería aportar algo a la historia
acaba creando una disonancia en la na-
rración general

Por Daniel Manrique

Calif.:

7


